

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire : FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'*avis de discontinuation* doit être donné par écrit au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la *Gazette* au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centimes par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centimes par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal.
M. J. A. Langlais, librairie à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
81 PAR AN Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT :
81 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine: Les catholiques de Londres organisent un pèlerinage à Notre-Dame de Lourdes.—Grande réunion de la société catholique d'abstinence totale d'Amérique à Détroit.—Les communistes en France reçoivent des médailles commémoratives de leurs actes sanguinaires en 1871.—Dévouement admirable d'un prêtre en France.—Changements ecclésiastiques dans le diocèse de Rimouski.—Ordinations au Séminaire de Rimouski et au Collège de Ste Anne.—Réorganisation de la milice de réserve.—Commerce d'exportation des animaux dans notre pays.—Quelques réflexions sur l'imprévoyance.

Causerie Agricole: La colonisation; quelques renseignements donnés à ce sujet par le directeur de colonisation pour la province de Québec, M. O. Fontaine.

Bibliographie: Musique.—"Harmonie," paroles de F. A. Halbert LaRue, M. D.; musique de C. Lavallée, publiée par Arthur Lavigne, 25, rue St. Jean, Québec.—Prix 30 centimes.

Choses et autres: Exposition de la Société d'agriculture du comté de Kamouraska, à St. Denis.—Premier prix pour le tabac à la dernière Exposition de la Puissance du Canada.

—Exposition agricole, à Joliette.—Précaution à prendre quant aux tiges des pommes de terre.

Recettes: Blanchissement au son.—Nouvelle méthode pour tuer les insectes pour collections.

annonces: Nouveaux changements apportés à l'édition hebdomadaire du *Courrier du Canada*.—Apprentis, typographes demandés.—Soumissions demandées pour travaux dans la Colombie Anglaise.—Pour confection de tous articles en pelletteries on pourrait avantageusement s'adresser à M. L. A. Proulx, chapelier et manchonner à Québec.

A nos abonnés retardataires.—Au mois de mars dernier, nous avons expédié par lettre des comptes à tous les abonnés de la *Gazette des Campagnes* qui nous devaient pour arrérages d'abonnement. Plusieurs nous ont fait parvenir le montant de leur compte; mais un plus grand nombre nous ont demandé un délai variant de un à quatre mois, de sorte qu'au mois de juillet nous pouvions compter sur une recette de près de \$500, si tous avaient été exaucés à payer dans le délai fixé par eux-mêmes. Mais, nous retournons de le dire, de ces \$500, nous n'en avons reçus que trente-huit. On comprend la position difficile dans laquelle nous nous trouvons par ces retardats. Si advenait que nos promesses ne sont pas exécutées, nous serions forcément obligés de mettre ces comptes entre les mains d'un avocat pour en faire la collection. On n'aura pas assuré ainsi à s'en plaindre, car nous croyons avoir attendu assez longtemps.

REVUE DE LA SEMAINE

Les catholiques de Londres organisent, en ce moment, un pèlerinage à Notre-Dame de Lourdes. Les catholiques anglais se sont procuré par souscription une grande bannière qu'ils se proposent de porter devant eux et qui sera appendue au portail du sanctuaire de la Basilique de Notre-Dame de Lourdes, parmi celles des autres nations.

— La société catholique d'abstinence totale d'Amérique qui se compose de vingt-six unions subordonnées, comprenant cinq cent trente-quatre sociétés et trente-huit organisations détachées, s'est assemblée à Détroit, Mich., le 17 septembre, en session annuelle. Une communication du pape Léon XIII a été reçue. Sa Sainteté félicite la société des efforts qu'elle fait et lui donne sa bénédiction apostolique.

— Les communistes repatriés distribuent, dans Paris, des médailles commémoratives à tous ceux qui ont pris part aux troubles de la commune, en 1871. Ces médailles devront servir de signe de ralliement aux jours de l'insurrection.

— L'*Echo de Pithiviers* raconte que la commune d'Atray (France) était naguère décimée par une épidémie de petits verols. La famille la plus cruellement atteinte était celle du nommé Rouet, aubergiste. Le fléau enleva le père, la mère et trois enfants. Toute le monde fuyait avec épouvante cette maison qui était un foyer d'infection.

Un seul homme assista ces malheureux dans leur maladie et les ensevelit après leur mort. C'était le curé, M. l'abbé Vial; il a pris soin des enfants survivants; il a préparé leur nourriture, nettoyé leur maison, poigné le cheval et les vaches, enlevé leurs litières—car Rouet était cultivateur—tout cela pendant six semaines, et le digne curé prodigiait ses soins aux autres malades sans négliger aucun des travailux de son ministère.

Les habitants ont pétitionné pour qu'une récom-